

**POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES BANDUNG**

**PROGRAM STUDI D III SANITASI**

**Karya Tulis Ilmiah, Juni 2021**

**Abstrak**

**Dhinda Fatimah Az-zahhra**

**TINJAUAN PENANGANAN SAMPAH DOMESTIK DI PONDOK  
PESANTREN MODERN ROBITHOH CIPARAY KABUPATEN  
BANDUNG TAHUN 2021**

**VIII + 93 halaman + 34 Tabel + 2 Gambar + 9 Lampiran**

Permasalahan sampah semakin meningkat penyebabnya karena pengelolaan sampah yang tidak memenuhi syarat sesuai dengan Undang-Undang No.18 Tahun 2008. Permasalahan sampah di pondok pesantren tidak melakukan penanganan sampah dengan baik pada tahap pemilahan sampai pembuangan akhir, masih dilakukan pencampuran sampah, jumlah sampah sering menumpuk di TPS, menimbulkan bau dan menjadi bibit penyakit. Sarana prasarana tahap pemilahan sampai pembuangan akhir tidak memenuhi syarat. Tujuan penelitian untuk mengetahui gambaran pelaksanaan penanganan sampah di Pondok Pesantren Modern Robithoh Ciparay Kabupaten Bandung. Jenis penelitian deskriptif. Populasi manusia seluruh santri 280 orang santri SMP dan SMA serta satu orang petugas kebersihan di pesantren, populasi lingkungan seluruh sampah dan sarana prasarana. Sampel manusia 57 santri SMP dan 16 santri SMA serta satu orang petugas kebersihan. Sampel lingkungan sebagian sampah dan seluruh sarana prasarana. Besar sampel santri 73 orang. Teknik pengambilan sampel *Proporsional Random Sampling*, teknik pengumpulan data menimbang sampah, wawancara dan observasi. Penanganan sampah tahap pemilahan tidak memenuhi syarat 27%, pewadahan tidak memenuhi syarat 21%, pengangkutan (internal) tidak memenuhi syarat 33%, pengumpulan oleh santri tidak memenuhi syarat 22% oleh petugas kebersihan 100% memenuhi syarat, pembuangan akhir oleh santri 43% dan oleh petugas kebersihan 33,4% tidak memenuhi syarat. Sarana prasarana tahap pemilahan tidak memenuhi syarat 45%, pewadahan 74%, pengangkutan (internal) tidak memenuhi syarat 10%, pengumpulan 40% dan tahap pembuangan akhir 50%. Tingkat pengetahuan kategori baik 66 orang santri 90%, cukup 6 orang santri 8% dan kurang 1 orang santri 1% serta kategori baik 1 orang petugas 89%. Aspek sikap santri dan petugas kebersihan baik 89%. Saran melakukan upaya 3R, tempat sampah terpisah sesuai jenis, sarana pewadahan mencukupi kapasitas, jarak TPS jauh dari pemukiman, memakai APD, diadakan pelatihan penanganan sampah untuk santri dan petugas.

DAFTAR PUSTAKA : 19 (2015-2020)

KATA KUNCI : Penanganan sampah, Pondok pesantren, Pengetahuan,  
Sikap